

Quand le don et le besoin se rencontrent

Voici une initiative conduisant à une plateforme d'échange sur les besoins et les réponses possibles, mûrie au sein du « noyau des volontaires hommes » au Luxembourg.

Chacun de nous a des engagements dans son milieu de vie. Mais que faire ensemble en tant que cellule d'unité ? Ce qui nous motivait dans cette recherche, c'est de voir en chaque personne l'étincelle que Dieu a mise en elle, frère et sœur en humanité et en dignité, tous créés à l'image de Dieu.

L'attention est centrée sur le besoin qu'une personne communique ou encore le besoin qu'on constate en étant attentif aux personnes qui nous entourent. De cette façon, **les nécessités et les disponibilités des uns et des autres peuvent circuler et toute la communauté répond à la demande.**

C'est cela l'esprit de « **Ech brauch - Ech ginn** », « **J'ai besoin de – Je donne** ».

Il n'est pas nécessaire que la personne dans le besoin connaisse celui ou celle qui apporte une réponse. Si elle le désire, rien n'empêche de le faire. Toutefois nous voulons éviter une relation paternaliste de celui qui aide par rapport à celui qui reçoit, ou l'éventuelle obligation de remerciement de la part de celui qui reçoit.

Pour mettre en œuvre cette idée, un groupe WhatsApp a été créé. Beaucoup d'internes et nombre d'adhérents de la communauté locale du Luxembourg se sont inscrits. Et les expériences positives sont multiples.

Ci-dessous quelques exemples qui illustrent le fonctionnement de notre plate-forme.

Un jour à 16h56 : Je cherche d'urgence un déambulateur (sans roulettes) pour une amie qui s'est fait opérer au pied et qui sort demain de l'hôpital. A 17h22 : je peux prêter un tel objet. Puis-je donner ton n° de téléphone à mon amie ? – Bien sûr.

Un autre jour à 12h59 : Jeune couple cherche draps et couette ou couverture pour lit double king size (203x152). A 14h26 : Tantôt je dépose une couette et les taies et draps housse au focolare.

Et encore, à 20h45 : Pour un couple de jeunes Afghans avec un enfant qui aura un logement social à la fin du mois : machine à laver, sèche-linge, placard pour ranger les vêtements. A 20h53 : le problème ; c'est le transport. A 21h49 : je peux assurer le transport avec ma voiture du moment qu'on trouve ces choses. A 22h03 : Nous avons 2 armoires à donner et une machine à laver, après le 8 septembre. A 22h21 : Nous avons un sèche-linge à donner. Nous le faisons contrôler par service d'entretien et vous tenons au courant.

Parfois les besoins sont spirituels : Rita sera opérée demain à l'épaule et à la nuque. Je prie pour elle. – Je prie afin que le médecin réussisse l'intervention.

Pour le noyau des volontaires au Luxembourg

Renato Cescutti